
 

Bridge-Club Gravenbruch / Neu-Isenburg e.V. 

Mitglied im Deutschen Bridge-Verband e.V. 
 

Protokoll Mitgliederversammlung am     23. März 2022  
 
Ort:   Haus der Vereine, Offenbacher Str. 36, 63263 Neu-Isenburg 
Beginn:   17.02 Uhr 
Ende:    17.47 Uhr 
Teilnehmer:  32 
Tagesordnung: siehe Einladungsschreiben vom Januar 2022  
 
 
TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit,  

Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Mitgliederversammlung wurde vom Vorsitzenden Herrn Brandt um 17:02 Uhr 
eröffnet. 
Es sind 32 Mitglieder anwesend.  
Die Einladung wurde fristgerecht nach § 9.4 und ordnungsgemäß nach § 9.6 der 
Satzung versandt.  
Zur Tagesordnung wurden keine Änderungen vorgeschlagen.  
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.  
 
TOP 2  Begrüßung der neuen Mitglieder u. Berichte der Vorstände 
 
Der Mitgliederstand ist heute 131 Mitglieder  
Herr Brandt bittet der verstorbenen Frau Irmgard Michel zu gedenken.  

 
Die seit letzter Mitgliederversammlung neu aufgenommenen Mitglieder:   
Fr. Helene Oltmann, Fr. Inger Flyren, Fr. Edith Mohr, Fr. Helma Schmid, Fr. Danuta 
Woldan, Hr. Adam Both, Ehep. Anneli und Wolfgang Walz, Fr. Franca Augusto, Fr. 
Elisabeth Lach wurden begrüßt.  
 
 

A. Bericht Vorsitzender Herr Brandt  
Herr Brandt führt aus, dass der Club auf gutem Wege ist, was sich durch die 
Neuaufnahmen sowie durch Spenden bemerkbar macht.  
 
Er dankt vor allem den Mitgliedern, die durch Dauereinsatz in Ihrer Freizeit für 
Clubaufgaben zur Verfügung stehen als da sind:  
 
die Vorstände mit CP Sekretärin Frau Wedemeier.  
Die 6 Turnierleiter: Frau Nehl, Frau Horazeck, Frau Hechler, Ehep. Brandt, Herr Vidal 
für Ihre zeitaufwändige Aufgaben.  
Frau Lilian Adelsberger für ihre Partnersuche und Betreuung von Kaffee & Bridge 
Turnieren.  
Die Geburtstags-Betreuung von Frau Ingeborg Fehlau, sowie die Krankenbetreuung 
von Frau Inga Ubenauf.  
Der Dank gilt auch den Kassenprüferinnen Frau Nehl und Frau Hagen.  
 
Er bedankte sich nochmal persönlich für das großzügige Geburtstagsgeschenk der 
Clubmitglieder zu seinem 80. Geburtstag.  
 



Herr Brandt weist noch mal darauf hin, sich auf unserer Internetseite auch 
Informationen und Sonderveranstaltungen auf der ersten Seite anzusehen, also bitte 
nicht nur den Ergebnissen Beachtung zu schenken.  
 
Mithilfe beim Eindecken und Aufräumen wird immer gern angenommen. Die 
Turnierleiter arbeiten bis zu einer Stunde vor und nach der Veranstaltung und räumen 
gezwungenermaßen auch noch halb leere Getränkebehälter und herumstehende 
Gläser auf.  
 

B. Bericht Stellvertretende Vorsitzende und Verantwortliche für 
Veranstaltungen Frau Horazeck  

Frau Horazeck bedankt sich für die Hilfe bei den Feierlichkeiten. Es gab ein sehr 
gelungenes Geburtstagsturnier mit 82 Teilnehmer/innen. Geplante Veranstaltungen 
sind das Geburtstagsturnier in Zeppelinheim am 8. Oktober und das Adventsturnier im 
Holiday Inn am 3. Dezember in diesem Jahr. 
 

C. Bericht Sportwart Herr Vidal  
Herr Vidal erinnert an einige Turnier- und Ordnungsregeln:   
Das gespielte Board muss in der Mitte des Tisches liegen bleiben und darf nicht entfernt 
werden. N/S des Boards muss der Länge nach in Tischrichtung liegen.  
Es muss auf richtiges Zurückstecken der Karten geachtet werden. (Immer wieder 
werden Boards weitergeben mit 12 / 14 Karten)  
Bietkarten müssen bis zum verdeckten Ausspiel liegen bleiben.  
 
 
 
TOP 3  Berichte der Kassenwartin Frau Fehlau  
 
Wie in jedem Jahr berichtet Frau Fehlau lebhaft aus den Erlebnissen und Blüten in der 
Finanzwelt. Sie bedankt sich bei den Mitgliedern für die hervorragende Zahlungsmoral, 
was auch die Mitgliedsbeiträge für 2022 betrifft. Unser besonderer Dank gilt den 
Mitgliedern, die den Club durch Spenden unterstützt haben. 
Einzelne Posten aus dem Budget (siehe Anhang) wurden detailliert erläutert. 
Weil nicht gespielt werden konnte, sind die Spielgelder um fast 80% gegenüber 2019 
zurückgegangen. Bei den Spielgeldern Gravenbruch wurden 2019 noch 3.899 € 
eingenommen und 2021 nur noch 495 €! 
Bei den Ausgaben ist es erfreulich anzumerken, dass die Stadt uns die Miete für 
Gravenbruch für das ganze Jahr 2021 erlassen hat.  
Seit April 2021 spielen wir 2-3-mal pro Woche RealBridge, was von den Mitgliedern 
sehr gut angenommen wurde. Für die 41 RealBridge-Termine haben wir 406 € bezahlt.  
Leider haben wir 2021 nur ein einziges großes Fest feiern können, nämlich unser 
Geburtstagsturnier am 23.10. was knapp 3.900 € gekostet hat, aber allgemein als ein 
sehr schönes Fest empfunden wurde. Das direkt im Anschluss geplante Adventsturnier 
für den 12.12. musste leider coronabedingt abgesagt werden. 
Unser derzeitiger Verlust von 579 € lässt aber dennoch bei einem Kassenstand von 
knapp 15.000 € Raum für Feiern im Jahr 2022.   
 
 
TOP 4  Bericht der Kassenprüferinnen Frau Nehl und Frau Hagen  
 
Am 14. Februar 2022 haben Frau Nehl und Frau Hagen die Kasse und die 
Bankgeschäfte, das Bankkonto und das Kassenbuch genauestens geprüft. Es gibt 
keine Beanstandungen. Alles hat bis zum letzten Cent gestimmt.  
 
Sie loben die Arbeit der Kassenwartin, der besondere Dank gilt Herrn Fehlau für seinen 
freiwilligen Einsatz für den Club. (Siehe Anlage)  
 



 
TOP 5  Entlastung des Vorstandes  
 
Frau Weber stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten:  
Der Antrag wird - mit fünf Enthaltungen - angenommen.  
 
 
TOP 6  Entlastung der Kassenprüfer  
 
Frau Weber stellt den Antrag die Kassenprüferinnen zu entlasten:  
Der Antrag wird - mit einer Enthaltung- angenommen.  
 
 
TOP 7  Anträge (falls eingegangen bis 15. März 2022) 
 
Nach Leitfaden zur Durchführung von Versammlungen in der Corona-Zeit konnten die 
Mitglieder Ihr Votum mittels E-Mail bekannt geben. Die 11 abgegebene Stimmen 
wurden bei den Ergebnissen berücksichtigt. Das Quorum betrug also 32 + 11 = 43 
Stimmberechtigte.  
 
Antrag 1 
Verlegung des Montagsturniers nach Neu-Isenburg, HDV um 15 Uhr und Auflösung der 
Spielstätte Gravenbruch.  
Der Antrag wird nach einiger Diskussion ohne Gegenstimmen angenommen.  
 
Antrag 2 
Änderung der Turnieranfangszeit am Mittwoch in der Periode 1. Oktober bis 31. März 
auf 15 Uhr.  
Nach widersprüchlicher Diskussion wird der Antrag mit 19 + 11 (E-Mail) dafür und 13 
dagegen angenommen.  
 
 

TOP 8 Verschiedenes  
 
Frau Adelsberger regt an das Kaffee Bridge am Samstagnachmittag wieder 
aufzunehmen. Dieser Vorschlag wird umgesetzt, mit Herrn Hofmann wird die 
Raumverfügbarkeit geprüft.  
 
Frau Hechler regt an zu den Nachmittagsturnieren Kaffee zu Verfügung zu stellen.  
Auch dieser Vorschlag wird mit Herrn Hofmann besprochen werden.  
 
 
 
Schriftführerin Frau Margund Brandt  
 
 
Gez. Vorsitzender      Gez. Stellvertretende Vorsitzende 
 
Cornelus Brandt      Brigitte Horazeck 


